

**ANALISIS PUTUSAN PENGADILAN AGAMA DALAM
PENYELESAIAN SENGKETA
EKONOMI SYARIAH
(Studi Kasus Putusan Nomor 836/Pdt.G/2021/PA.Dmk)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Hukum Ekonomi Syariah (HES)**

Oleh:

**Annisai Khoiroh
NIM 1920210088**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : ANNISAI KHOIROH
NIM : 1920210088
Fakultas : Syariah
Program Studi : Hukum Ekonomi Syariah (Muamalah)
Judul : KEWENANGAN PENGADILAN AGAMA DEMAK TERHADAP PENYELESAIAN
SENGKETA EKONOMI SYARIAH DI PENGADILAN AGAMA DEMAK KELAS 1B
(STUDI KASUS PUTUSAN NOMOR 836/Pdt.G/2021/PA.Dmk)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 20 September 2023 sampai dengan 12 Desember 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 21 Desember 2023



Luqman Nurhisam, M.S.I.
NIP. 198807082019031017



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembal kudus 59322 Tlp. (0291) 432677, Faks 44161
Email : syariah@iainkudus.ac.id ; syariahiainkudus@gmail.com
Website : www.iainkudus.ac.id ; syariah.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi

Saudara:

Nama : Annisai Khoiroh
 NIM : 192021088
 Fakultas : Syariah
 Prodi : Hukum Ekonomi Syariah (HES)
 Judul Skripsi : Analisis Putusan Pengadilan Agama Dalam Penyelesaian Sengketa Ekonomi Syariah (Studi Kasus Putusan Nomor 836/ Pdt.G/2021/ PA. Dmk)

Telah diujikan pada tanggal **5 Januari 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Taufiqurrahman Kurniawan, S.H.I., M.A.</u> NIP. 197307272003121001 Ketua Sidang / Penguji I	8 / 1 29	
<u>Junaidi Abdullah, S.Ag., M.Hum.</u> NIP. 197801302006041000 Penguji II	8 / 1 29	
<u>Sirajul Munir, M.H.</u> NIP. 199404112020121011 Penguji III / Sekretaris Sidang	8 / 1 29	
<u>Luqman Nurhisam, M.S.I.</u> NIP.198807082019031017 Dosen Pembimbing	8	
<u>Prof. Dr. Any Ismayawati, SH, M. Hum.</u> NIP. 196505112000032001 Dekan Fakultas Syariah	29	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Annisai Khoiroh, NIM 1920210088 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk atau keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini, Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 21 Desember 2023
Yang Menyatakan



Anisai Khoiroh
NIM 1920210088

MOTTO

“Sesungguhnya Allah menyuruh kamu menyampaikan amanat kepada yang berhak menerimanya, dan (menyuruh kamu) apabila menetapkan hukum diantara manusia supaya kamu menetapkan dengan adil.

Sesungguhnya Allah memberi pengajaran yang sebaik-baiknya. Sesungguhnya Allah adalah maha mendengar lagi maha melihat ”
(Q.S An-nisa ayat 135)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamiin, puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala limpahan nikmat, rahmat dan karunia-Nya. Sholawat serta salam senantiasa kita haturkan kepada baginda nabi Muhammad SAW yang kita nantikan syafaatnya di hari akhir kelak. Pada kesempatan ini, penulis sangat bersyukur dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi, sebagai salah satu syarat kelulusan dalam mencapai gelar strata satu (S1) dengan segala kemampuan dan kekurangan yang penulis miliki. Penulis persembahkan skripsi ini dengan tulus dan penuh rendah hati:

1. Kedua orang tua saya, Bapak Mastoha dan Ibu Subarsih yang senantiasa mendoakan, mendukung, menasehati, memberikan kasih sayang, serta sudah mendukung saya untuk menempuh pendidikan ini.
2. Saudara Kandung saya, Muhammad Nurussofa dan Ahmad Ja'far Amir dan semua keluarga besar saya yang telah memberikan doa untuk keberhasilan saya.
3. Dosen Pembimbing saya, Bapak Luqman Nurhisam, M.S.I. yang telah meluangkan waktu untuk membimbing saya serta memberikan arahan sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
4. Para sahabat yang sudah senantiasa memberikan dukungan dan motivasi.
5. Semua rekan kelas HES-C 2019 yang sudah membantu dalam segala kondisi memberikan arahan yang baik setiap hari memberikan semangat dan doa semoga selalu diberi keberkahan dan balasan dari Allah SWT.

Terima kasih sebesar-besarnya untuk kalian semua saya persembahkan skripsi ini untuk kalian semua semoga karya ini dapat bermanfaat dan berguna bagi yang membaca serta untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa yang akan datang.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...َ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/d	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	...ُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A'/a	ء	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah dibelakang		'Ain/Hamzah di-waqf		أَل	Vokal Rangkap		
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairī
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الْشَّمْسُ	al-syams	شَيِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah		Tā' Marbūḥah		
جَمَلُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَلُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	Sā'ah		



KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh Maha suci Allah dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya. Segala puji syukur hanya tercurah kepada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan inayah, sehingga atas ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi. Sholawat serta salam semoga selalu terlimpah kepada Nabi Agung Muhammad SAW, yang menjadi cahaya diatas cahaya bagi seluruh alam semesta, beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya. Berkah karunia Allah SWT, penulis dapat menyelesaikan skripsi guna memenuhi syarat dalam memperoleh gelar sarjana strata satu (S1) pada program studi Ekonomi Syariah di Institut Agama Islam Negeri Kudus dengan judul "Analisis Putusan Pengadilan Agama Demak Dalam Penyelesaian Sengketa Ekonomi syariah (Studi Kasus Putusan Nomor 836/Pdt.G/2021/PA.Dmk) di Pengadilan Agama Demak Kelas 1B". Dalam penelitian skripsi ini, penulis menyadari banyak menemui kesulitan, kekurangan dan hambatan. Akan tetapi berkat Fadhol Allah SWT dan dukungan banyak pihak, sehingga pada akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Maka dari itu, dengan kerendahan hati penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.S.I. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembuatan skripsi ini.
2. Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum. selaku Dekan Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembuatan skripsi ini.
3. Dr. Lina Kushidyati, S.H.I., M.Hum selaku Kepala Program Studi Hukum Ekonomi Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang senantiasa memberikan dukungan kepada mahasiswa Program Studi Hukum Ekonomi Syariah.
4. Bapak Luqman Nurhisam, M.S.I. selaku dosen pembimbing yang tidak pernah lelah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh Dosen dan Staf pengajar di IAIN Kudus yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu namanya yang tidak pernah lelah memberikan ilmu pengetahuan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Teristimewa kepada kedua orang tua saya Bapak Mastoha dan Ibu Subarsih yang selalu mendoakan kesuksesan dan selalu memberikan nasehat serta kasih sayang yang tidak pernah pudar.
7. Kepada semua teman seangkatan dan seperjuangan di Jurusan Hukum Ekonomi Syariah 2019.

Semoga Allah SWT selalu memberikan rahmat kepada semua pihak yang telah membantu sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan pembaca.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 21 Desember 2023

Penulis

Annisai Khoiroh
NIM 1920210088

